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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REALIZA IEEQ FORO “POR UNA IGUALDAD DE GÉNERO” 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el foro “Por una igualdad de género” y presentó 
la obra de teatro “Ni más ni menos” a estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ) campus Querétaro y Amealco de Bonfil.  Lo anterior, con la finalidad de sensibilizar a la 
comunidad estudiantil sobre la importancia de la participación de los hombres en la lucha por la igualdad 
sustantiva y la necesidad de erradicar la violencia en razón de género.  La Presidenta de la Comisión de 
Igualdad Sustantiva del IEEQ, Rosa Martha Gómez Cervantes, destacó que las juventudes tienen un papel 
fundamental en la modificación de las estructuras sociales que limitan el pleno desarrollo de las mujeres.   La 
Consejera Electoral afirmó que es deber de las instituciones fomentar en las nuevas generaciones la cultura 
del respeto a los derechos humanos, la inclusión, la igualdad y la participación, con el objetivo de generar 
cambios sustanciales y positivos en la sociedad.  En su ponencia “Hombres por una igualdad de género”, el 
docente de la Facultad de Derecho Juan Carlos Herrera Herrera explicó que la violencia de hombres hacia 
mujeres se asocia a la necesidad cultural de distinguir su identidad de género; sin embargo, apuntó, esto 
puede ir cambiando desde los espacios en los que nos desarrollamos, asumiendo el compromiso de 
transformar nuestra sociedad y erradicando la desigualdad. La Titular de la Unidad de Inclusión del 
Instituto, Reyna Soto Guerrero, expuso el tema “Estereotipos de género, micromachismos e igualdad 
sustantiva”, en el que subrayó la relevancia de generar conciencia en torno a la igualdad entre hombres y 
mujeres, así como garantizar las mismas oportunidades para todas las personas.  De igual manera, la 
funcionaria hizo un llamado a propiciar en todos los ámbitos el trato igualitario, el respeto, la tolerancia, la 
justicia y la eliminación de cualquier conducta que degrade el papel de la mujer en la sociedad. La Directora 
Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del IEEQ, María Nieto Castillo, moderadora del foro, dijo que 
este tipo de actividades motivan la reflexión sobre las desigualdades vigentes y cómo erradicarlas. En la Sala 
de Juicio Acusatorio Adversarial de la Facultad de Derecho de la UAQ también se presentó la obra teatral “Ni 
más ni menos”, escrita y dirigida por Jessica Zermeño De Lorenz, con la participación de León Felipe (ambos 
del Teatro La Mirruña); entre las personas asistentes estuvo el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia 
Zarazúa, integrantes del funcionariado del IEEQ y estudiantes.  
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-realiza-foro-por-una-igualdad-de-genero-8935288.html 
 
https://elqueretano.info/trafico/realiza-ieeq-foro-por-una-igualdad-de-genero/ 
 
https://www.lado.mx/noticias.php?id=10908798&id_trending=3629 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2022/09/23/realiza-ieeq-foro-por-una-igualdad-de-genero/ 
 
https://ladehoy.com.mx/realiza-ieeq-foro-por-una-igualdad-de-genero/ 
 
https://amanecerqro.com.mx/2022/09/23/realiza-ieeq-foro-por-una-igualdad-de-genero/ 
 
https://www.red365noticias.com.mx/local/realiza-ieeq-foro-por-una-igualdad-de-genero/ 
 
https://www.queretarotv.com/realiza-ieeq-foro-por-una-igualdad-de-genero/ 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/realizo-ieeq-foro-por-una-igualdad-de-genero/ 
 
https://lalupa.mx/2022/09/23/organiza-ieeq-foro-por-la-igualdad-de-genero-para-estudiantes-de-la-uaq/ 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MAURICIO KURI ASEGURÓ QUE ENRIQUE DE LA MADRID ES PRESIDENCIABLE 
Indicó que durante la reunión, que sostuvieron ayer, hicieron intercambio de algunas ideas en torno a su 
posible candidatura. El gobernador Mauricio Kuri aseguró que Enrique de la Madrid es un buen prospecto a 
la presidencia de la República en 2024. Detalló que durante la reunión, que sostuvieron ayer, hicieron 
intercambio de algunas ideas en torno a su posible candidatura. (CI) 
 
MORENA 
 
MONREAL ANALIZA POSTULARSE POR OTROS PARTIDOS POLÍTICOS A LA PRESIDENCIA 
El senador por Morena, Ricardo Monreal, no descarta buscar la candidatura a la presidencia de la República 
por otros partidos políticos, en caso de que las coyunturas no le favorezcan en el partido político que milita. 
(N 1, AM 3, Q, CI) 
  
MONREAL: PISO PAREJO O ME VOY DE MORENA 
El senador Ricardo Monreal fijó su posición sobre la contienda interna de Morena por la candidatura a la 
presidencia de la República: si no hay piso parejo, mejor se va. Ya lo hizo en el PRI en 1997, cuando le 
cerraron el paso para la gubernatura de Zacatecas, y lo haría de nuevo, porque donde no lo quieren, mejor ni 
estar. (ESSJR 4, DQ 5) 
  
IMPUGNABLE, NUEVA CONSULTA DE AMLO 
La consulta popular que organizará la Secretaría de Gobernación sobre la Guardia Nacional es viable y legal 
bajo el mecanismo que propone el gobierno federal, aseveró Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el 
Senado de la República, aunque reconoció que con esto surgirán varias impugnaciones. (DQ 5) 
  
GOBERNADORES HABLARÁN EN EL SENADO SOBRE FUERZAS ARMADAS 
El senador Ricardo Monreal visitó Querétaro, y sostuvo una reunión con empresarios queretanos, en la sede 
del Club de Industriales en la capital. Durante el encuentro, Monreal Ávila platicó cómo se encuentra la 
economía a nivel nacional tras las medidas tomadas desde el Legislativo en apoyo al Ejecutivo federal. (EUQ 
4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MONREAL: PISO PAREJO O ME VOY DE MORENA 
Nomenclatura” lo aísla en la lucha por el 2024; “donde no te quieren, mejor ni estar”. (DQ principal) 
 
N: PRÓTESIS Y RED SÍSMICA 
Inauguran Mauricio Kuri y Graue Unidad de Investigación de Órtesis y Red Sísmica. (N principal) 
 
AM: MONREAL NO DESCARTA ADHERIRSE A OTRO PARTIDO POR LA PRESIDENCIA 
El senador Ricardo Monreal no descarta buscar la candidatura a la presidencia de la República por otros 
partidos políticos, dijo en el Club de Industriales. (AM principal) 
 
EUQ: EN LA ENTIDAD, 91.8% DE LOS DELITOS NO SE DENUNCIAN: INEGI 
En 2021, solo 12.5% de ilícitos fueron reportados, revela la Envipe; pérdida de tiempo y desconfianza, entre 
las razones de víctimas para no acudir a las autoridades. (EUQ principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURAN CENTRO DE REACONDICIONAMIENTO DE KAVAK 
Durante la inauguración de Kavak City, ubicada en el Parque Industrial KAIZEN, en el municipio de Colón, el 
gobernador Mauricio Kuri felicitó a la mesa directiva de la compañía por apostarle a Querétaro para ser 
parte de su expansión nacional, pues aseguró que en la entidad encontrarán un entorno de paz social y 
laboral, así como trabajadoras y trabajadores altamente calificados, lo que les permitirá prosperar de 
manera conjunta con la economía local. (FN) 
  
INAUGURAN KURI Y NAVA UNIDAD DE LA UNAM 
Mauricio Kuri, Luis Nava y Enrique Graue, rector de la UNAM, inauguraron la Unidad de Investigación de 
Órtesis y Prótesis, así como la Red Sísmica de Querétaro, con las se brinda seguridad y atención a la 
población queretana. Los tres refrendaron su compromiso académico y social con el país. “Este lugar es un 
orgullo para la ciudadanía, tener este lugar con grandes estudiantes es a lo que le apostamos en Querétaro”, 
expresó. (DQ 1 y 2) 
  
GOBIERNO INVERTIRÁ 500 MIL PESOS AL AÑO EN CENTRO DE GEOCIENCIAS DE LA UNAM 
El gobierno del estado invertirá como mínimo 500 mil pesos al año para el desarrollo del Centro de 
Geociencias de la UNAM, en Querétaro, donde opera la Red Sísmica, destacó el gobernador Mauricio Kuri. Lo 
anterior, al dar inicio al Centro, que permitirá estudiar el fenómeno sísmico en Querétaro. (IN) 
  
UNAM INAUGURA EN QUERÉTARO RED SÍSMICA Y UNIDAD DE INVESTIGACIÓN DE ÓRTESIS Y 
PRÓTESIS 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Wiechers, acompañado del gobernador 
Mauricio Kuri, inauguró la Unidad de Investigación de Órtesis y Prótesis, así como la Red Sísmica de 
Querétaro. Con estas unidades, la UNAM brinda seguridad y atención a la población queretana, como parte 
de su misión académica y social con el país. (N 2, EUQ 5, ELQNO, PI, UPDT, ROQRO, ADN, LDH, IN, LL) 
  
REFRENDA MAURICIO KURI COLABORACIÓN DEL ESTADO CON EL EJÉRCITO MEXICANO 
El gobernador Mauricio Kuri sostuvo una reunión con el general de Brigada Diplomado de Estado Mayor, 
Rosalino Barrios Barrios, comandante de la 17/a. Zona Militar, donde reconoció el invaluable servicio que 
prestan al estado las Fuerzas Armadas y refrendó su compromiso de trabajar en coordinación para 
fortalecer las estrategias encaminadas en garantizar la seguridad, la paz y el orden en Querétaro. (N 2, 
ALQRO, ALMX, V3) 
  
BUSCAN RECURSO PARA LOGRARLA 
El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que, para impulsar el desarrollo de la segunda zona 
metropolitana de la entidad, que comprende San Juan del Río y Tequisquiapan, buscará programas federales, 
en donde estas demarcaciones puedan ser acreedoras a recursos económicos. (ESSJR 3) 
  
OBRA DE PASEO CINCO DE FEBRERO CUENTA CON PLAN DE CONSTRUCCIÓN SUSTENTABLE 
Fernando González, titular de la SDUOP, reveló que la obra de Paseo Cinco de Febrero será la primera con 
plan de construcción sustentable en Querétaro, el funcionario confirmó que se tiene una propuesta para que 
sean reutilizados todos los materiales que serán retirados de los puentes que se demolerán en la avenida 5 
de Febrero. (LDH) 
  
CONTINÚA ENTREGA DE LOS APOYOS ALIMENTARIOS 
En la comunidad de Santa Rosa Xajay, en el municipio de San Juan del Río, se llevó a cabo la entrega de 
apoyos del programa alimentario por parte de la SEDESOQ, el cual busca beneficiar a las familias más 
vulnerables de la entidad. (ESSJR 4) 
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PERMISOS FEDERALES DETIENEN OPERACIÓN DEL PARQUE EÓLICO EN EL ESTADO 
El parque actualmente se encuentra terminado en el tema técnico y administrativo, y además están 
instalados los aerogeneradores y turbinas eólicas. Hasta el momento, la Comisión Reguladora de Energía 
(CRE) no ha otorgado los permisos necesarios al Parque Eólico de San Pedro, ubicado en el municipio 
Huimilpan, de la empresa Elawan Energy, para que comience operaciones y se integre a las líneas de 
distribución de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), informó el secretario de desarrollo sustentable del 
estado, Marco del Prete. (CN) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
LA DIPUTADA SELENE SALAZAR PRESIDIRÁ NUEVA MESA DIRECTIVA EN LA LX LEGISLATURA 
En Sesión de Pleno realizada en el Salón “Constituyentes de 1916–1917”, los diputados aprobaron la 
propuesta presentada por la Junta de Coordinación Política, en voz del diputado Guillermo Vega, para la 
integración de Mesa Directiva de la LX Legislatura, órgano directivo que encabezará los trabajos del 
Congreso del Estado de Querétaro durante el periodo comprendido del 26 de septiembre de 2022 al 25 de 
marzo de 2023. (EQ) 
 
EN EL ÚLTIMO SEMESTRE, MÁS DEL 55% DE LAS INICIATIVAS PRESENTADAS EN EL CONGRESO LOCAL 
SE HAN APROBADO 
En los últimos seis meses, de un total de 205 iniciativas presentadas ya han sido aprobadas 114, es decir el 
55.6%, informó el diputado Antonio Zapata, al cierre de su gestión como presidente de la Mesa Directiva. (N 
5, DQ 6, EUQ 4, ADN) 
  
PRESENTAN INICIATIVA PARA DAR SEGUIMIENTO A LOS CONVENIOS FIRMADOS POR LA 
LEGISLATURA 
El diputado Antonio Zapata presentó en Oficialía de Partes una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo, con el objeto de facultar a la Secretaría de Servicios Parlamentarios para que de manera 
institucional de seguimiento a todos los acuerdos firmados por esta Legislatura. (LDH) 
  
AVANZA INICIATIVA DE VEGA PARA LA SEGURIDAD 
La Comisión de Administración y Procuración de Justicia realizará en un par de semanas mesas de trabajo 
con las empresas de seguridad privada, para socializar la ley que busca regular su servicio en el estado de 
Querétaro, adelantó Guillermo Vega, diputado presidente de la comisión. (DQ 1 y 6) 
 
LEY PARA ERRADICAR ACOSO ESCOLAR PODRÍA IMPLEMENTARSE EN 2023: GRACIELA JUÁREZ 
La iniciativa de Ley para Prevenir, Atender y Erradicar el Acoso y Maltrato Escolar en Querétaro podría 
comenzar a implementarse en el primer ciclo escolar de 2023, indicó la diputada local priista Graciela Juárez. 
(ADN) 
  

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA ASISTIÓ A INAUGURACIÓN DE LA UNIDAD DE INVESTIGACIÓN DE ÓRTESIS Y PRÓTESIS, Y 
DE LA RED SÍSMICA DE QUERÉTARO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava acompañó al gobernador Mauricio Kuri, y al rector de la 
UNAM, Enrique Graue, a la inauguración de la Unidad de Investigación de Órtesis y Prótesis, y de la Red 
Sísmica de Querétaro, que se ubica en las instalaciones de la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES-
Juriquilla); donde ambas instituciones firmaron un convenio de colaboración. (IN, Q24-7, LDH, CN) 
 
ANTONIO MEJÍA RINDE SU CUARTO INFORME DE GOBIERNO 
El gobernador Mauricio Kuri acudió al cuarto informe de gobierno del alcalde de Tequisquiapan, Antonio 
Mejía. Resaltó el trabajo que ha realizado la administración que encabeza en temas de cuidado al medio 
ambiente, desarrollo inmobiliario, empresarial y turístico. El edil reconoció y agradeció el apoyo que el 
gobernador, Mauricio Kuri ha dado al municipio. Durante su mensaje ciudadano, se anunció la construcción 
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de los colectores sanitarios y pluviales de la calzada Paseo Nueva Luna, la cual se realiza con apoyo del 
gobierno estatal. (N 3, NSJR 3, ESSJR 8, AM 2, CI, LDH, ALQRO, Q24-7) 
  
PROGRAMAS PARA JÓVENES HAN BENEFICIADO A MÁS DE CUATRO MIL 200 SANJUANENSES 
“El equipo más importante lo hacen las y los sanjuanenses, por lo que continuará el trabajo para ofrecer más 
resultados”, destacó el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, durante un desayuno con 
jóvenes. Ahí compartió un mensaje a propósito de su primer informe de gobierno, donde señaló que en su 
administración, los programas para este sector han impactado a más de cuatro mil 200 jóvenes. (ALQRO) 
  
INMIGRACIÓN ESTÁ SATURANDO LAS ESCUELAS DEL MUNICIPIO 
En el estado de Querétaro, son cuatro municipios con alta demanda escolar tras llegada de nuevas familias, 
uno de ellos es San Juan del Río, en donde continuamente piden que menores sean integrados al sistema 
educativo básico. (ESSJR 6) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO BUSCA POSICIONARSE COMO DESTINO DE INVERSIÓN 
Frente a los agremiados a la Fecapeq, encabezados por su presidenta, Viridiana Nava Rodríguez; el 
presidente municipal de Querétaro, Luis Nava destacó que en cuatro años de trabajo con las organizaciones 
de la sociedad civil, hoy las y los queretanos cuentan con una mayor certeza económica, tranquilidad y 
proyección de crecimiento hacia el futuro. (EUQ 3, N 4, Q, LDH, ALQRO, CN, EM) 
  
ALCALDE LUIS NAVA RESALTA INÉDITA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN OBRA PÚBLICA 
El alcalde Luis Nava, en una reunión con vecinos de la delegación Epigmenio González, resaltó las bondades 
de la participación ciudadana por medio del programa de Gobierno Abierto, el cual da la oportunidad a la 
población de expresar su opinión sobre las obras públicas prioritarias a ejecutarse. (FN) 
  
MUNICIPIO REDUCE 60% LOS TIEMPOS DE RESPUESTA EN LOS TRÁMITES DE CONSTRUCCIÓN: LUIS 
NAVA 
El Municipio de Querétaro ha reducido en 60% los tiempos de respuesta en los trámites de construcción, 
afirmó el presidente municipal Luis Nava, ante los agremiados a la Federación de Colegios y Asociaciones de 
Profesionistas del Estado de Querétaro, encabezados por Viridiana Nava. (DQ 4, UPDT) 
  
ACUDE LUIS NAVA A CELEBRACIÓN POR EL 58 ANIVERSARIO DEL MERCADO ESCOBEDO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava acompañado por su esposa y presidenta del Patronato del 
Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, acudió como invitado de honor a la celebración del 58 aniversario 
del Mercado General Mariano Escobedo, donde junto a toda la comunidad que integra este tradicional lugar, 
coronó a Nancy Bailón como reina para el periodo 2022-2023. (N 1 y 4, LDH) 
  
PROGRAMAS DE ADMINISTRACIÓN DE LUIS NAVA EN QUERÉTARO SON REFERENTE NACIONAL 
Este domingo 25 de septiembre, se llevará a cabo en el Centro Cívico del municipio de Querétaro, el primer 
informe de la administración del alcalde Luis Nava; y reportará los resultados de su cuarto año de trabajo al 
frente de este gobierno. (ROQRO) 
  
LLEVA  “MÉDICO CONTIGO” A 35 MIL PERSONAS 
Durante este año, 13 mil 831 personas se sumaron al programa Médico Contigo, a través del cual el DIF 
municipal de Querétaro ofrece atención médica gratuita a domicilio, análisis clínicos, medicamentos, 
ultrasonidos y apoyos funcionales. (...) La directora general del DIF Municipal, Laura Videgaray recordó que 
este año el programa extendió su cobertura y ahora brinda atención a la población en todas las delegaciones, 
comunidades y localidades del municipio de Querétaro. (DQ 4) 
  
REALIZA ENRIQUE VEGA SUPERVISIÓN DE OBRA PÚBLICA EN CINCO COMUNIDADES 
El alcalde Enrique Vega realizó la supervisión de obra pública en cinco comunidades, en el municipio de El 
Marqués. Acompañado del titular de la Secretaría de Obras Públicas, Abraham Ibarra, supervisaron los 
avances de las obras de urbanización en las localidades de Las Lajitas, Tierra Blanca, Presa del Carmen, Los 
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Pocitos y Chichimequillas, en donde se realiza la instalación de la red de agua potable, drenaje, guarniciones, 
banquetas y empedrado de mortero, se informó en un comunicado de prensa. (FN, DQ 3, Q, LL, CN) 
  
ROBERTO SOSA COMPARTE CON SECTOR ESTUDIANTIL LOGROS DE SU CUARTO AÑO DE GOBIERNO 
En el marco de su cuarto informe de gobierno, Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, fue 
invitado al evento “Diálogos con líderes”, organizado por la Subcomisión de Formación Ciudadana de la 
Coparmex, evento llevado a cabo en las instalaciones de la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ), en 
donde dio a conocer los logros obtenidos durante su gestión municipal y los proyectos que se tienen 
considerados para seguir haciendo de Corregidora el orgullo de Querétaro. (N 8, CI, ALQRO, ADN, Q, CN) 
  
AUDITARÁ CABRERA A SU EQUIPO 
"Tenemos que dar resultados, dar una buena atención y un buen trato a la población", precisó el presidente 
municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, tras cuestionarse si podría haber ajustes en su gabinete. 
(NSJR 1 y 2) 
  
HACER MÁS CON MENOS, Y ESTRATEGIA DE CADEREYTA 
Aún con las dificultades económicas existentes, se continúa trabajando con la estrategia de hacer más con 
menos, bajo los principios de austeridad y cuidado de los recursos disponibles, señaló el presidente 
municipal de Cadereyta, Miguel Martínez. (EUQ 3) 
   

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRABAJAN EN LA INFORMALIDAD 57% DE LAS MUJERES EN QUERÉTARO: CCME 
Solo 39% de las mujeres en Querétaro pertenecen a la Población Económicamente Activa (PEA), de las 
cuales, 111 mil perciben de uno a dos salarios mínimos (entre 172 y 345 pesos diarios), así lo dio a conocer 
Alicia Torres Cue, presidenta del Capítulo Querétaro del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias 
(CCME). (V3) 
 
38.3% DE QUERETANOS NO PUEDEN ADQUIRIR CANASTA BÁSICA 
De acuerdo con la medición del CONEVAL, 38.3% de los queretanos no tuvieron los ingresos laborales 
suficientes para adquirir la canasta básica de alimentos, durante abril, mayo y junio de esta anualidad. (N 7) 
 
EVALÚA SEGURIDAD UNIVERSITARIA UAQ A ASPIRANTES AL POLICÍA DEL AÑO 
El evento se llevó a cabo en la Unidad Deportiva de la Universidad, a donde acudió Teresa García, rectora de 
la institución. La Dirección de Seguridad Universitaria y Servicios Internos participa como parte del Comité 
Evaluador para el fortalecimiento de las pruebas físicas para los policías estatales y municipales que 
compiten para el premio al Policía del Año 2022, galardón que otorga la Canaco en Querétaro con el objetivo 
de reconocer el trabajo y la dedicación de los elementos de seguridad en favor de la ciudadanía. (EUQ 2, LDH, 
CI) 
 

“SON CAMPAÑAS CONTRA QUERÉTARO” 
En Querétaro hay buena estrategia de seguridad, indicó el presidente de la Coparmex, Jorge Camacho, quien 
añadió que el desprestigio que ha tenido la entidad con los recientes casos de violencia son campañas para 
que los incidentes lleguen a niveles internacionales, hechos que no son el denominador común del estado. 
(DQ 7) 
  
SIN DENUNCIA, 91.8% DE LOS DELITOS EN EL ESTADO: INEGI 
En 2021 en Querétaro, la cifra negra de delitos cometidos de los cuales no hubo denuncia o no hubo una 
carpeta de investigación fue de 91.8%, revelan las estadísticas dadas a conocer por medio de la Encuesta 
Nacional  de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe). (EUQ 7)  
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ACTUALIZACIÓN DEL ESTATUTO UNIVERSITARIO, RETO PARA LA UAQ 
Un documento acorde a las necesidades actuales de la UAQ habilitado para que se modernice conforme se 
requiera es el principal reto que se debe asumir en la actualización del Estatuto Universitario, reconoció la 
rectora Teresa García, en el marco del sexto Foro de Participación para la Reforma a la Legislación 
Universitaria. (N 8) 
 
QUERÉTARO, EN EL TOP DE ENTIDADES MEJOR EQUIPADAS PARA MONITOREAR SISMOS 
Este viernes, se inauguró la Red Sísmica Permanente de Querétaro, con lo que la entidad podrá generar 
información de la actividad sismológica en el país y el estado. Querétaro se encuentra entre las 10 entidades 
mejor equipadas para monitorear sismos, luego de que en los últimos años se ha venido consolidando la Red 
Sísmica Permanente, la cual fue presentada de manera oficial este 23 de septiembre. (CI, IN) 
 
17/A. ZONA MILITAR PIDE A LA POBLACIÓN ATENDER LOS SIMULACROS 
En el marco de la conmemoración de los sismos de 1985 y del 2017, el capitán segundo del arma blindada, 
de la 17/a. Zona Militar, Oscar Morales resaltó el trabajo que realiza el Ejército mexicano en casos de 
desastres, y en este sentido, hizo un llamado a la población para que atiendan puntualmente los simulacros, 
con el objetivo de salvaguardar a las personas. (N 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q / TENSIÓN  
Por Adán Olvera 
Aunque en Querétaro, según las cifras oficiales que maneja el Instituto Nacional de Geografía (INEGI), la 
población confía en su policía estatal y municipal, nos queda también el apoyo de las Fuerzas Armadas, que 
siempre han colaborado en la paz y tranquilidad de Querétaro; la 17/a. Zona Militar siempre ha sido 
respetuosa y colabora con los temas de seguridad de nuestro estado. Hoy las Fuerzas Armadas atraviesan 
por una dificultad importante, porque han quedado en medio de un falso debate que tiene mucho que ver 
con la politiquería y con una cuestión electoral muy adelantada; las Fuerzas Armadas apoyan en labores de 
seguridad pública desde hace varios años y lo seguirán haciendo, y además está en la ley que lo pueden 
hacer, simplemente se quería alargar este artículo transitorio para que la ley quedará reglamentada la 
presencia de las Fuerzas Armadas hasta el 2028 apoyando labores de seguridad pública. Las Fuerzas 
Armadas esperan pacientemente lo que los civiles discuten y lo que los civiles no han podido solucionar, el 
tema de la seguridad pública en la que han tenido que intervenir y solamente el tiempo nos permitirá saber 
qué tanto más serán pacientes en esta espera. Hoy las cosas también se complican a punto de cumplirse ocho 
años de la desaparición de los 43 normalistas de la escuela rural Isidro Burgos, en Ayotzinapa, Guerrero; los 
temas ahí se complican porque desde los últimos tiempos el movimiento fue bandera del hoy gobierno y hoy 
en el poder parece que no saben qué hacer con el tema y le echan la responsabilidad a los conservadores, 
cuando quien tiene que resolver es el gobierno en turno. El estado mexicano está ante un gran riesgo porque 
vienen los ocho años de Ayotzinapa y un aniversario más de la matanza del 2 de octubre, y son cosas que se 
están acumulando justo con la narrativa de la militarización del país; no son temas menores y en el ambiente 
soplan vientos de caos. DE REBOTE. Luis Nava llega a su informe después de recorrer colonias y barrios; 
reunirse con sus gobernados y escuchar de viva voz las denuncias, es algo que sin duda le dejará al 
presidente municipal ese contacto directo que es necesario para estar bien con su electorado. (DQ) 
  
ACENTOS / EVAPORACIÓN DEL TRÁFICO 
Esta semana retomé la bicicleta para ir al trabajo. Mi decisión no se inspiró por el Día Mundial Sin Auto, sino 
por razones más pragmáticas: la congestión vehicular y mis vínculos sociales. En estos días, se han 
combinado una serie de factores que hacen que el tráfico vehicular empeore en la ciudad: el regreso a clases; 
estos niveles de tráfico vehicular nos causan estrés, pérdida de tiempo y de productividad económica, pero 
pueden traer consigo beneficios para la movilidad por la restricción de espacio de circulación. Esta paradoja 
es el inverso del fenómeno de la demanda inducida (cuando aumentar la capacidad vial promueve un mayor 
uso del auto). La evaporación del tráfico automotor ocurre pues, cuando la gente elige medios alternativos 
para realizar sus viajes. Así, yo opté por pedalear gracias a que un amigo me vendió una bicicleta más 
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adecuada para las pendientes y velocidades de Querétaro y a colectivos ciclistas, quienes me orientaron en la 
elección de rutas. El servicio social es obligatorio con una duración de 480 horas que podrán completarse a 
lo largo de la carrera. El estudiante que proporciona sus servicios podría apreciar estas actividades como un 
ganar–ganar, ya que adquirirá mayores herramientas profesionales y le servirá como un acercamiento al 
mundo laboral, además de sensibilizarse respecto a las problemáticas de la sociedad. Por otro lado, quien 
recibe el soporte se beneficiará en un aspecto muy particular. Gracias a las alianzas de las instituciones 
educativas con empresas o instituciones, se puede apoyar en sectores como la salud, ambientales, sociales y 
económicos. Y, ¿qué actividades se pueden realizar para cumplir este requisito universitario? Asistir en casas 
hogar y hospitales, acompañar a personas de la tercera edad, ofrecer capacitación o actualización a los 
integrantes de una organización, colaborar en dependencias gubernamentales, entre otras muchas acciones 
que las instituciones brindan a sus estudiantes. (AM) 
  
BAJO RESERVA  
MAURICIO KURI Y ZOE ROBLEDO DARÁN EL BANDERAZO AL PROGRAMA ELSSA. El miércoles próximo, 
nos comentan, estará en el estado de Querétaro Zoé Robledo Aburto, director general del Instituto Mexicano 
del Seguro Social. En compañía del gobernador Mauricio Kuri González encabezarán un acto que se realizará 
en las instalaciones de la empresa canadiense Bombardier, allá en el municipio de Colón. Pondrán en 
marcha, con las compañías del sector automotriz y aeronáutico, el programa ELSSA (Entornos Laborales 
Seguros y Saludables). Con este esquema, nos dicen, el IMSS busca junto con el sector privado que las 
empresas implementen estrategias y acciones para mejorar la salud, seguridad y bienestar de las personas 
trabajadoras, con el fin de mejorar la productividad y calidad en los centros de trabajo. CON PLAYERA 
NEGRA, SOSA SALE A DIFUNDIR SU INFORME DE GOBIERNO. Roberto Sosa, nos cuentan que salió a 
difundir su primer informe de gobierno. Como es su costumbre, el panista utiliza las redes sociales para 
hacerse presente en el ánimo social. En esta ocasión, nos cuentan, diseñó una playera negra que mandó a 
hacer para esta ocasión, a la cual le endosó la frase: "Corregidora, orgullo de Querétaro". Con esta playera, 
que no se quitará en este periodo de difusión, el edil que tiene aspiraciones de llegar a ser senador, se la 
pasa, nos cuentan, recorriendo, como es su costumbre las antojerías para presumir que come todo tipo de 
garnachas. (EUQ 2) 
  
QUERETARO Y SUS LIDERAZGOS 
Durante la semana, se hizo público que un diputado local priista había sido designado como vocero del 
partido tricolor, hecho que fue respaldado con la nada grata presencia del líder nacional del PRI, Alito 
Moreno, quien ha figurado por sus escándalos de supuesta corrupción y sus espectáculos ante los medios de 
comunicación, donde comparte el protagonismo con las migajas del partido del sol y su eterno aliado 
blanquiazul. Ante esta decisión, no faltaron los curiosos que mencionaron que solo faltaba que alguien de 
Morena Querétaro asumiera dicha responsabilidad, ya que curiosamente este mismo cargo lo ostentaba otro 
queretano, pero en el PAN, el expresidente municipal Marcos Aguilar, quien tuvo que irse a la banca algunos 
años debido a las irregularidades que hubo durante su administración y que desembocaron en diferentes 
procesos legales contra colaboradores cercanos a él. De hecho, se puede decir que su gestión al frente de la 
capital estatal fue tan mala que en 2018 les costó la elección, misma que le fue arrebatada a Morena en los 
escritorios de la autoridad electoral. (EUQ) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
VER PARA CREER. Los polis que “neutralizaron” a un sujeto que amenazaba con armas blancas en el Centro 
Histórico, que lo plomearon, pues. Ahora son investigados por homicidio en grado de tentativa. El sujeto está 
grave y si no hubieran actuado, un ciudadano o ellos serían los graves o muertos. Les dicen que se la rifen y 
luego los condenan. (N 1) 
  
EN LA MIRA / ENTREGAN CERTIFICACIÓN A ENLACES PLÁSTICOS MEXICANOS 
Un año le costó a la empresa Enlaces Plásticos Mexicanos (EPM) lograr la certificación ISO 9001-2015, 
dedicada para regular los Sistemas de Gestión de la Calidad. Jorge López González, director ejecutivo de EPM, 
dijo que tuvieron que pasar los procesos más complicados de la pandemia para buscar obtener estas 
certificaciones. (AM) 
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FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EUQ: EL UNIVERSAL QUERÉTARO PU: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
ALMX: ALTERNATIVO.MX ELQNO: EL QUERETANO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN QTV: QUERÉTARO TV 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q24-7: QUERÉTARO24/7 
B: BITÁCORA FN: FÓRMULA NOTICIAS Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CI: CÓDICE INFORMATIVO IN: INQRO RR: RESPUESTA RADIOFÓNICA 
CQRO: CÓDIGO QRO INMX: INFORMATIVO MX RQNXN: REQRONEXIÓN 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
CN: CÍRCULO NOTICIAS LJ: LA JORNADA R: REFORMA 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LDH: LA DE HOY SQRO: SOY QUERÉTARO 
EQ: EXPRESO QUERÉTARO LL: LA LUPA T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR M: MAGAZINE UPDT: UPDATE 
EE: EL ECONOMISTA SQRO: SOY QUERÉTARO VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS N: NOTICIAS VI: VOZ IMPARCIAL 
EM: EXPRESS METROPOLITANO P: PUBLIMETRO V3: VÍA 3 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA  
EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PI: PODER INFORMATIVO  
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